

～ かがやく杉谷っ子のために ～

# ONE TEAM



島原市立第四小学校  
学校だより No.109  
令和4年10月12日(水)  
文責：校長 大槻浩二

## 自分で考え行動 宿泊体験学習



5年生が、9月28日から1泊2日で宿泊体験学習に国立諫早少年自然の家に行ってきました。予定どおりにプログラムが実施できました。

実施したプログラムは、主に4つです。

- ①沢登り
- ②野外炊飯（やきそば）
- ③ナイトハイキング
- ④オリエンテーリング

今回の宿泊学習テーマは、「自主的に考えて行動、そして協力」がテーマでした。本校は、ここ数年「自主性」を育むことに重点を置いています。そこで、自分たちで何をしなければいけないか考え、お互いに協力しないと乗り越えられないようなプログラムを計画し、自分だけでなく、周りの友だちが困っていないか、目配り気配りをし、考え、助け合う気持ちを育てることをゴールの姿としていました。

特に前日までの雨で水かさが増えて大変だった沢登りでは、たくさんの素晴らしい助け合う姿が見られ、大きな成果があったそうです。担任や引率した先生方からもたくさんの嬉しい話を聞きました。最高学年が楽しみです。

また、5年生は6年生が修学旅行で学校を留守にしていた間、6年生の代わりにリーダーとしてボランティア活動など自主的な姿が見られました。これも宿泊学習の効果だと思います。 写真はHPで！



## BEST Smile 修学旅行



6年生は、10月4日から1泊2日で佐世保方面に修学旅行に行ってきました。感染者が減少傾向であったため、見学先は修学旅行生で賑わっていました。

今年度も旅行先を県内にしていたため、長崎県の「ふるさとで“心呼吸”の旅キャンペーン」(旅費：5000円 地域クーポン：2000円補助)を活用することができました。保護者の負担軽減のためでもありましたが、佐世保方面は子どもたちも意外に行ったことがなく、昨年に引き続き、長崎県を見直す旅となりました。見学先は以下の通りです。

### 【1日目】

- ・福井洞窟ミュージアム(火おこし体験)
- ・九十九島観光船
- ・海きらら(バックステージツアー)
- ・パールシー(宿泊)

### 【2日目】

- ・ハウステンボス(英語体験・班活動)

今回の修学旅行のテーマは「BEST～Challenge・Brush up・Thanks」でした。心得の一つに「自分のことは責任を持って行うと共に周りに気を配りながら、正しい判断のもと、第四小学校の顔としての自覚をもって、行動する」でした。2日間の行動は、まさにこの心得が伺えました。そのおかげでみんながsmileいっぱいのBESTな修学旅行になり、とても成長を感じた2日間でした。  
写真はHPに写真集としてけいさいしておりますのでご自由に保存してください。



## 市民体育祭 大運動会の部 杉谷地区優勝！

9日に陸上競技場で行われた「市民体育祭 大運動会」で杉谷地区が優勝しました。小学生1200Mリレーも女子が優勝、男子が3位、年代別リレーも小学生が上位でバトンをつなぎ、男女とも2位と地区優勝に大きく貢献しました。職場対抗に出場した職員チームも優勝を果たしました！

